



Potsdam-Golm, 20.12.2024

Start der Erlebnistage "Hate Speech im Online-Gaming"

Die Stiftung Engagement und Bildung hat mit ihrem Kooperationspartner der Fachstelle für Jugendmedienkultur NRW (FJMK) am 10. Dezember 2024 den ersten Projekttag zum Thema "Hate Speech im Online-Gaming" durchgeführt. Das von der Bundeszentrale für politische Bildung (bpb) und dem MBJS Brandenburg geförderte Programm hat es sich zur Aufgabe gemacht, Jugendliche in einer sicheren Umgebung und mit einem spielerischen Ansatz, über das Thema "Hate Speech" aufzuklären und Diskussionen über toxische Sprache zu initiieren.



22 Schüler*innen einer Neunten Klasse aus Brandenburg an der Havel haben am Projekttag zusammen mit ihrer Lehrerin teilgenommen und sich in Counterspeech gegen Hassrede geübt. Deutlich wurde aber auch, dass Hate Speech in der einen oder anderen Form in den Schulen weiterhin ein großes Problem darstellt. Die Klassenräume sind Verstärker der aus dem Netz aufgenommen Hass-Sprache.

Projekttage wie diese, da sind sich die Kooperationspartner aus der Schule und wir uns einig, können daher nur ein erster wichtiger Impuls sein. Weitere Arbeit ist zu tun.

Weitere Projekttage sind im ersten Quartal 2025 geplant. Wir hoffen darauf, möglichst nachhaltig über das Thema aufzuklären und erste Impulse für ein besseres Miteinander auch im Rahmen von Online-Games zu setzen.

Wir wünschen frohe Feiertage.

Stiftung Engagement und Bildung e. V.

Das Projekt wird gefördert durch unsere Partner:



